

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,667 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 13 DE FEBRERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 11.

El vapor «Luciano» que salió de Ve-
racruz el 17 de enero, llegó hoy al amanecer a Saint-Nazaire. Los pliegos del general Forey, estarán ya en manos del emperador, pero aun no se sabe las noticias esta tarde. Se dice sin embargo que el general francés no debía em-
prender su marcha hacia Puebla hasta el 25 ó el 28. Han salido de Argelia tres vapores con tropas para cubrir las bajas en México.

Londres 11.

Respondiendo a una interpelación
dijo ayer lord Palmerston que la Ingle-
terra no piensa regalar Gibraltar ni Ma-
lta a potencias extranjeras, y que las is-
las Jónicas serán cedidas solo a condi-
cion de que Grecia no las ceda a otras
potencias. El trono de Grecia continúa
vacante.

Nueva York 31.

Vuelven a empezar las operaciones
contra Vicksburg.

Un buque de guerra español disparó
contra el vapor federal «Keano», cerca
de la Habana. El capitán de este volvió
a la Habana para dar parte al consul de
su nacion. Parece que dicho buque an-
glo-americano conducía la correspon-
dencia, y que el consul mandó al capi-
tan volviese a su buque.

Se ignoran otros pormenores.

Corren voces de triunfos contra los
confederados.

Berlin 11.

La insurreccion cunde en Polonia y
cuantos mas rebeldes son batidos en un
punto, mayor número reaparece en
otro.

Aumenta la agitacion en la parte de
Prusia que pertenece a Polonia, y nues-
tro gobierno toma medidas de acuerdo
con el gobierno ruso.

Dice El Pueblo que anteañoche circuló con
insistencia la noticia de que se habian re-
levantado barricadas en Paris; pero el pe-
riódico democrático no da crédito a esta
noticia, que por otra parte no ha sido anun-
ciada por ningun despacho telegrafico.

Copiamos de El Pueblo: «Hemos visto
carta de Paris escrita por un alto dignatario
del imperio, en que se lamenta de que el
Sr. Bonaparte, por limitar sin duda a Car-
los I de España y quinto de Alemania, se
ha puesto en el melancólico trance de ha-
cerse traidor.»

Anuncia un periódico de méjico, que se
piensa hacer una declaratoria sobre el re-
glamento de 30 de junio del año de 1838,
acerca de los farmacéuticos de beneficencia.
En los puntos donde haya dos ó mas profe-
sores de farmacia y se crea excesivo el nú-
mero, quedarán los necesarios, teniendo
presente para ello los méritos literarios, ser-
vicios, etc. etc. La decision de la direccion
será en vista de los dictámenes de las juntas
respectivas.

Sia prejuizar La Epoca la cuestion de
disolucion de Cortes, demuestra anoche que
si el gobierno llega a aconsejar a la Corona
la disolucion, obrará constitucional y pa-
trióticamente, en oposicion a los que, fiján-
dose en el hecho de que el gobierno tiene
mayoria en las Cámaras, sostienen que no
debe disolverse la popular.

La Epoca consigna la observacion de que
a todos los adelantados, a todos los progresos
que ha tenido la marina en estos últimos
años, no ha presidido la iniciativa de un
ministro del ramo, y que cuando se advier-
te este curioso fenómeno, y cuando han des-
empeñado la cartera de Marina hombres po-
líticos estranos al ramo, como los señores
Ponzoa, Olivan, Gallano, Bayarri, Macreón
y otros muchos, y cuando se dice que algu-
nos marinos elogian con gran alabanza la
administracion del señor marqués de Molins,
no puede creerse que algunos jefes de mari-
na rechacen el nombramiento del Sr. Ulloa.

Y concluye diciendo: «Por nuestra parte
creemos esta exigencia algo mas que absur-
da, algo mas que temeraria; puede ser una
infraccion de la ordenanza, podia revestir
el carácter de un ataque a la regia preroga-
tiva, más revolucionario por la calidad de
las personas que en él intervinieran, que el
de una verdadera seccion. Repetimos que no
creemos la noticia, pero si fuera cierta,
nosotros diremos al gobierno que se inspire
en su dignidad, y que obre con toda energia
dentro de la ley.»

Hé aqui las noticias que da anoche La
Epoca acerca de los nombramientos y tras-
laciones de gobernadores: «Los goberna-
dores de Cádiz, Pontevedra y Cuenca, señores
Mas y Abad, Urrutia y Barragan, son
declarados cesantes; el de Sevilla, señor
D. Mario de la Escosura, viene a Madrid,
trasladado a la secretaria de Gobernacion.
Serán nombrados, según nuestras noticias:
D. Cayetano Bonafos, gobernador de Sevil-
la; D. Joaquin de Peraltá, de Cádiz; don
Antonio Lopez Letona, de Valencia; D. Pedro
Celestino Argüelles, de Leon; D. Antonio
Cuervo, de Murcia; D. Enrique Cisneros,
de Cuenca. No sabemos quien irá a Santan-
der. Como se ve, no hay mas nombramien-
tos nuevos que los de los Sres. Bonafos y
Letona. Los demás son traslaciones.»

El gobierno inglés ha publicado la corres-
pondencia diplomática cambiada en estos
últimos tiempos entre lord Russell y Mr. Odo
Russell. El primer despacho del ministro al
encargado de negocios de la Gran Bretaña
en Roma es del 25 de octubre. Lord Russell
dice que ha leído con satisfacción los docu-
mentos publicados en el *Moniteur* de 25 de
septiembre último. El emperador ha señala-
do el peligro de la situacion actual en Ro-
ma. Lord Russell cree que Roma es la capi-
tal de Italia. El Papa por el contrario cree
que sus posesiones no serán aseguradas. Si
tal es su conviccion no valdría mas que en
lugar de ser él la causa de la guerra civil se
retrasa del conflicto y esperase tranquilamente
fuera de Italia el resultado? En este
caso un almirante inglés estará pronto a
conducir al Papa a Malta, Triste Marsella ó
Valencia. Si el Pontífice prefiriese a Malta se
le daría un palacio para su residencia; podrá
rodarse de los cardenales y no tendrá que
acceder a condiciones opuestas a su condi-
cion. El pueblo italiano quedará en liber-
tad de pronunciarse por la unidad ó devol-
ver al Papa su poder temporal. El ministro
termina invitando a Mr. Odo Russell a que
hable en este sentido al cardenal Antonelli.

Segun dicen de Roma, en el próximo Con-
sistorio serán preconizados ocho cardenales
para cubrir las vacantes, en número de
once, que hay en el sagrado colegio. Son
seguros los nombramientos del arzobispo de
Sevilla; de monseñor Rizari, secretario de
la sagrada congregacion de obispos; de
monseñor Pentini, prelado italiano; de mon-
señor Luca, nuncio en Viena; del doctor
Piatra, hombre eminente y natural de Fran-
cia; del padre Giudi; del patriarca de Venecia;
y del príncipe Latour d'Auvergnas, arzobis-
po hoy de Tours, y que parece será el
gran limosnero de la corte de Francia. Uno
de los tres capelos que quedan vacantes, y
que se prevéerán en la primavera, es para
otro prelado español.

Escriben de Nápoles que el día 31 del pa-
sado, aniversario de la muerte de la reina
Maria Cristina de Saboya, madre de Francis-
cisco II, hubo una funcion religiosa en San-
ta Clara, en donde se guardan los restos de
aquella princesa.

Hé aqui algunas noticias relativas a la
princesa Alejandra, cuyo casamiento con el
príncipe de Gales acaba de ser anunciado
oficialmente por la reina de Inglaterra, en
su discurso de apertura del Parlamento. La
princesa es la hija segunda del príncipe real
de Dinamarca, Cristiano, y sobrina del rey
reinante, descendiendo de los antiguos duques
de Holstein, cuya familia se encuentra hoy
dividida en tres ramas: los Holstein-Got-
torp, que reinan en Rusia; los Slesvig-Hol-
stein-Sonderburg-Augustenburg, y los Sles-
vig-Holstein-Sonderburg-Cluksburg. En los
primeros años del conflicto danés-alemán,
estas dos ramas, a escepcion del duque
Cristiano, que pertenece a la última, tomaron
parte contra el rey; terminada la guerra de
1848 y no teniendo hijos, el príncipe
Cristiano fué declarado heredero presuntivo,
y las Cámaras en el mes de julio de 1853
votaron una ley en este sentido. Así ha lle-
gado a ser príncipe de Dinamarca, el padre
de la princesa Alejandra. Nació el 1.º de
diciembre de 1844.

La Gaceta de Augsburgo del 6 de febrero
contiene una correspondencia de Génova,
fecha 1.º, según la cual, un buque de vapor,
llegado de Grecia, habia traído la proclama
siguiente, que acaba de ser circulada profusa-
mente en Atenas:

«Helénicos, una política detestable nos
ha obligado a expulsar a nuestro soberano
Othon I, y ha conducido a la patria al borde
del abismo mas espantoso.
«Helénicos, para pacificar nuestro país y
para vengar la política vergonzosa de los
que se regocijan ahora de habernos colocado
en esta triste situacion, y para desprecia-
r a nuestra vez a los que nos han desprecia-
do, no nos queda otro recurso que llamar
de nuevo al rey Othon. La divina Providen-
cia cuidará entonces del porvenir.»

La correspondencia de Génova, añade,
que esta proclama ha sido acogida con gran
satisfaccion por los moderados.

Corre el rumor en Verona de que la cabal-
leria austriaca que ocupaba el territorio
veneciano va a ser disminuida en 20,000
hombres.

Noticias de los Estados-Unidos dicen que
el 19 de enero, aunque no habia llegado aun
a su destino el despacho de Mr. Drouyn de
Lhais, ya era conocido y se discutia en los
periódicos. Combatiale el *New York Her-
ald*, pero la *New-York Daily Tribune* le de-
fendia y exhortaba a los americanos del
Norte a aceptar la proposicion francesa.
Otros periódicos se expresaban en igual sen-
tido, y según los diarios franceses, Mr. Se-
ward, ministro de Negocios estrangeros, se
muestra favorable a cuanto tienda a la con-
clusion de la guerra.

Escriben de Londres, que aquella pobla-
cion se prepara ya a las fiestas del casamien-
to del príncipe de Gales. El Parlamento vo-
tará uno de estos dias la dote de la prin-
cesa que será: viuda, de treinta mil libras,
y casada, de diez mil, con una buena dote-
cion para el príncipe.

Una carta de Paris que publica La Epoca,
retrata de este modo al orador demócrata
Mr. Favre. Mr. Jules Favre parece como de
50 años, es alto, cari-acho, y tiene un gesto
desagradable. La barba es cana y cae

sobre el pecho con descuido. Este orador se
domina mucho y a veces toma un airo de
bonhomie que acompaña llevándolo a menudo
la mano derecha sobre la frente.

A última hora se dijo ayer tarde, que el
designado para el gobierno de Málaga, es
un apreciable juez de Madrid.

El virtuoso e puchino Sr. Félix, ha sido
presentado para el obispado de Cádiz.

Parece que la direccion del futuro peri-
ódico proteccionista, fue ofrecida al Sr. Mor-
quecho y Palma; se ha hablado tambien de
otro periódico en proyecto en que tomaria
parte principal el Sr. Enriquez.

Dice anoche La Epoca, que es inútil que
los periódicos de oposicion busquen noticias
que son públicas sobre coaliciones para
coaliciones: no porque el pensamiento haya
fracasado es menos cierto que ha existido.

El *Movimiento*, diario garibaldino de Gé-
nova, fué recogido el día 6, por haber pro-
puesto un *meeting* en favor de Polonia.

Segun leemos en la *Armonia*, en vista de
los sucesos de Polonia, mandó decir el Czar
a Joaquin Napoleón Pópoli, que sería con-
veniente retrasarse por algun tiempo su via-
je a San Petersburgo. Un bolónes en la corte
del Czar, y un bolónes como Pópoli, dice la
Armonia, haria absolver a centesares y cen-
tades de polacos.

Las últimas correspondencias de Italia
hablan del movimiento que se advierte en
el partido de acción. El gobierno ha tratado
de desmentir las noticias relativas a las
aprehensiones de armas; pero el *Corriere
Mercantile*, diario liberal de Génova, no solo
se mantiene en sus asertos, sino que añade
que solo en la ciudad de Génova se han
preheendido lo menos diez cajas. Trátase
ahora de encontrar la clave de este movi-
miento, y los periódicos toscanos la descu-
bren en el círculo democrático de Pisa, del
cual es presidente honorario Garibaldi.

Escriben de Nápoles que la comision del
bandolerismo continúa en Avellino, en don-
de se dice que espera las nuevas tropas que
ha pedido al general La Marmora para re-
forzar su escolta. Añádes que la comision
ha recibido cartas de algunas cabeceillas de
las provincias, invitándola para que les ha-
ga una visita en las montañas si quieren es-
tudiar bien la situacion del país.

Parece que con ocasion de la primera mi-
sa que se propone celebrar solemnemente
un sacerdote el lunes de Carnaval, en la
iglesia parroquial de San Luis, a las diez de
la mañana, se ha dispuesto el estreno de
una preciosa custodia que, adquirida ven-
turosamente por la fábrica de dicha parro-
quia, pareció desde luego a dos plátanos
consertos, felices de ella, dignísimo ob-
jeto de su desprendimiento. Así que no se
contentaron con desembolsar el coste prin-
cipal, si que tambien se han brindado a
porfia a costear el adorno correspondiente.
La dádava, pues, no bajará de 10,000 rs.

Ya se ha colocado la cañeria en la galería
principal de la calle de Toledo, y se van a
colocar inmediatamente los ramales que de
ella deben salir para la distribucion de las
aguas del Lozoya, a fin de que el verano
próximo pueda contar aquel barrio con al-
gunos caños de vecindad.

Anoche a última hora recibimos de la
Agencia Havas el siguiente DESPACHO TE-
LEGRAFICO:

Paris 12.

Dice el «Tempo» que los alumnos de
algunas escuelas, en número de 1,500,
se han dirigido al hotel Czartorsky, gitan-
do viva Polonia. Se han hecho algunos
arrestos, pero se espera queden
pronto en libertad los arrestados, por la
poca importancia del hecho.

SEGUNDA EDICION.

Hay publica la Gaceta los reales decretos
rubricados anoche por S. M. relativos al
movimiento de gobernadores de que dimos
cuenta en la edicion de ayer tarde.

- S. declarados cesantes:
D. Celestino Mas y Abad, gobernador de
la provincia de Cádiz;
D. Antonio Guerrero, de Málaga;
D. Toribio Rubio Campo, de Oviedo;
Y D. José Mateo de Urrutia, de Ponte-
vedra.
Se nombra gobernadores:
De la provincia de Cádiz a D. Joaquin Pe-
raltá, que desempeña igual cargo en la de
Valencia;
De Valencia a D. Antonio Lopez de Leto-
na, brigadier de caballeria;
De Málaga a D. Feliciano Ramirez de Ar-
llano, juez de primera instancia de esta
corte;
De Oviedo a D. Francisco Rubio, cesante
de igual cargo en la de Sevilla;
De Pontevedra a D. Genaro Alas, que des-
empeña igual cargo en la de Leon;
De Leon a D. Pedro Celestino Argüelles,
que lo es de Murcia;
Y de Murcia a D. Antonio Cuervo, cesante
de igual cargo en la de Santander.

De orden de S. M. se hace publicar en la
Gaceta la generosa donacion de 613 obras
científicas que en disposicion testamentaria
hizo el Dr. D. Francisco Alvarez Alcalá a la
Biblioteca de la facultad de medicina de Ma-

dril, y se previene que con arreglo a lo dis-
puesto en la base 35 del real decreto de 8
de mayo de 1859, el indicado departamento
de medicina conserve y distinga siempre
aquella coleccion con el nombre del do-
nante.

El día 27 del próximo pasado tuvo la hon-
ra el Sr. D. José Curtoys de Aduaga de po-
ner en manos de S. M. el rey de Suecia y de
Noruega, en la forma requerida por la esti-
mista de la corte de Stockholm, la carta real
que le acredita en clase de ministro residen-
te de S. M. la Reina. El Sr. Curtoys de A-
duaga mereció la mas benévola acogida por
parte de aquel soberano, así como de su au-
gusta esposa y de la reina madre, a quienes
fue presentado acto continuo.

Por real decreto de 11 del actual ha sido
nombrado, para la plaza de consejero de la
seccion de lo contencioso del Consejo de ad-
ministracion de la isla de Cuba, vacante por
salida a otro destino de D. Antonio Manilla,
D. Juan Manuel Shea y Tassara, presi-
dente del Tribunal de Cuentas de Puerto-
Rico, comprendido en las categorías señaladas
en el art. 5.º del real decreto orgánico
de aquél Consejo.

No habiendo producido resultado la su-
hasta celebrada simultaneamente en la Ha-
bana y en Madrid el día 10 de noviembre úl-
timo para contratar el servicio de vapores-
correos entre la Habana y Veracruz, y entre
la Habana y Puerto Rico, con escala en
San Domingo, ha tenido a bien disponer
S. M. que el día 9 del mes de mayo próximo
se verifique nueva licitacion en los mis-
mos puntos, con arreglo a las bases consi-
gnadas en el real orden de 5 de agosto próxi-
mo pasado y con sujecion al pliego de con-
dicioness aprobado en la misma fecha y pu-
blicado en la Gaceta de Madrid del 7 de
dicho mes de agosto, y en la de la Hab-
ana correspondiente al 11 de setiembre si-
guiente.

A consecuencia del expediente promovido
por la empresa de vapores-correos del Me-
diterráneo, Lopez y compañía, en solicitud
de que a dichos vapores se les exima de la
visita sanitaria del mismo modo que hoy lo
están en virtud del edicto aprobado por real
orden de 26 de marzo de 1861, todos los va-
pores cuyos viajes de un puerto a otro no se
prolongan mas de 24 horas, con la limita-
cion de que sea y se entienda en tiempos
normales para la salud pública, y mientras
que no sufra alteracion la de los puntos de
su escala; S. M. la Reina se ha dignado re-
solver que se amplie hasta 36 horas el pla-
zo asignado en el real orden de 26 de marzo
de 1861 para todos los buques que ofrezcan
el mas perfecto estado higiénico, no inter-
nando mas de 36 horas en sus viajes, no cam-
bien su derrotero establecido y publicado
de antemano, ni haya sospecha alguna de
haber sufrido alteracion el buen estado sa-
nitario de los puntos de salida, escala y ter-
mino. Dichas exenciones cesarán en el vera-
no o antes si por desgracia apareciere algu-
na enfermedad imperiosa en cualquier puer-
to del litoral del reino ó en los países mas
carosinos.

No hace bien La Iberia en atribuir a los
periódicos ministeriales la acusacion de que
los progresistas adulan al ejército. Quien ha
hablado de aduaciones al ejército ha sido
La Discusion, periódico democrático y amigo
de La Iberia.

Acaban de ser recientemente examinadas
por el cuerpo de artilleria, varias armas de
fuego portátiles que se cargan por la recám-
bara. Las armas sometidas al ensayo lo
han sido una carabina, mosqueton y ter-
cerola, sistema de Mr. Richards, construc-
tor inglés, y una tercerola Lafaucheux, mo-
dificada por Larrosa, maestro armero en la
fábrica de Trubia.

El general Latour, el brigadier Saravia y
el coronel Ameller, han dirigido una carta
a Las Noticiadas manifestando su conformi-
dad con las apreciaciones que de la conduc-
ta de dichos señores ha hecho el diario pro-
gresista.

Por la junta provincial de beneficencia se
cita a las personas que tengan en su poder
créditos contra el hospital de San Juan de
Dios, a fin de que se presenten a liquidar-
los en las oficinas del mismo, hasta el día
30 de junio próximo venidero.

Por el inspector de vigilancia del Hospi-
tal, Sr. Plaza, eficazmente ayudado por el
subinspector Sr. Renede, el oficial del ramo
Sr. Sabureda, el sargento de la Guardia ve-
terana D. José Fernandez, el cabo Agustín
Zubillaga y el guardia núm. 599, se ha lle-
vado a efecto ayer mañana en las inmedia-
ciones del Canal, el rescate de dos muletas
que habian sido robadas hace pocos dias, y
un caballo que se cree tambien robado, ha-
biéndose capturado a los presuntos ladro-
nes, uno de ellos desertor de presidio.

Segun el *Diario de Tarragona*, dentro de
unos dias llegarán a aquella capital los se-
ñores ingenieros jefes de las divisiones de
ferro-carriles de Barcelona y Valencia, don
Luis Gracian y D. José Benito, quienes se
reunirán con el ingeniero jefe de la provin-
cia, D. José Alvarez, con el objeto de propo-
ner al gobierno de S. M. lo mas conveniente
sobre el proyecto de empalmeamiento de las
estaciones para las vias férreas que han de
concurrir a Tarragona.

Se está desembarcando en Málaga todas

las piezas de magnasina destinadas a la
gran fábrica de azúcar que va a montarse
en aquella ciudad.

El 10 estuvo en Granada algunas horas el
señor duque de Valencia, continuando en el
mismo día su viaje para Madrid.

Las fuerzas de infanteria de la guarnicion
de Zaragoza están dedicadas en la actuali-
dad a aprender los movimientos de la nueva
táctica del señor marqués del Duero.

La situacion de los cuerpos de caballeria
del ejército en 6 del corriente, era la que
sigue:

«Regimiento coraceros del Rey, Ocaña;
id. de la Reina, Aranjuez; id. del Príncipe,
Madrid; id. de Borbon, Alcalá de Henares;
laneros de Farnesio, Palencia; cazadores
de Almansa, Barcelona; húsares de Pavía,
Reus; lanceros de Villa viciosa, Sevilla; idem
de España, Valencia; id. de Sagunto, Ma-
dril; húsares de Calatrava, Zaragoza; lan-
ceros de Santiago, Puerte de Santa Maria;
id. de Montesa, Valladolid; id. de Numancia,
Madrid; id. de Lusitania, Burgos; cazadores
de Alcantara, Alcalá de Henares; id. de Ta-
lavera, Burgos; id. de Albuera, Granada;
húsares de la Princesa, Badajoz; escuadron
de Mallorca, primero de cazadores, Má-
laga; idem de Galicia, Coruña; colegio
y escuela general de caballeria, Vala-
dolid; subdireccion de remontaes, Córdo-
ba; idem de depositos, Alcalá de Henar-
es; remonta de Granada, primer estableci-
miento, Baeza; id. de Sevilla, Baeza; idem
de Estremadura, Jerez de los Caballeros;
idem de Aragón, Benavente; primer depósi-
to de instruccion, Córdoba.»

Ha sido autorizado para regresar a la Pe-
ninsula el brigadier de artilleria, jefe de la
escuela del departamento de Cuba D. Gre-
gorio Blaque; y para ocupar esta vacante ha
sido nombrado el oficial sexto, primero del
ministerio de la Guerra D. Victor Maria.
Con tal motivo ha obtenido el correspon-
diente ascenso el oficial sexto segundo don
Frutos Saavedra Meneses, pasando al puesto
de este último D. Manuel Rodríguez Fite.

El teniente coronel del 2.º regimiento de
cañon de pie D. José Macorra ha sido destinado al
3.º montado, sustituyéndole el que desem-
peña el puesto que él va a ocupar, don
Fernando Camus y Neve.

El correo para el Brasil, Uruguay y Bue-
nos-Aires, sale de esta corte los dias 3 y 26
de cada mes a las ocho de la noche. La
correspondencia que se dirige a aquellos
países debe ser franqueada previamente con
sellos a respecto de 29 cuartos por cada
cuatro adarmes de peso ó fraccion de ellos,
espresándose en sus sobres la indicacion «Via
de Portugal»—Ultranarivo.

Hallándose vacante una plaza de taquí-
grafo auxiliar en la redaccion del *Diario de
las Sesiones del Congreso*, dotada con el suel-
do anual de 10,000 rs., la comision de go-
bierno interior ha acordado se saque a
oposicion según previene el reglamento, se-
ñalando para los ejercicios el día 10 de
marzo próximo.

Mejor informados acerca del nuevo barrio
de Santa Maria de la Cabeza, podemos ase-
gurar que efectivamente se trata de dar
principio muy pronto a la edificacion de
este nuevo barrio, pero que dificilmente
podrán adquirirse aquellos terrenos, según
se nos asegura, al precio de 2 y 3 rs., cuando
en la actualidad se están enajenando los de
las inmediaciones a 8, 12 y hasta 15 reales
el pie.

Ayer, como todos los jueves, verificó
sesion ordinaria el ayuntamiento. Segun
La Iberia, en esta sesion hubo animadissimos
debates, pues se tocaron diversos asuntos
de interés. Tanto por parte de la minoria
como de la mayoria, hicieron uso de la pa-
labra no pocas concejales. Parece que se en-
cuentran en esta clase los progresistas señores
Angulo, Salmeron, Seco y Luna; y res-
pecto a los que se sientan en los bancos de la
derecha, los señores Romero Paz, Egorza,
Peyronnet, Delgado, Entrambasaguas, y
García Teresa. Añádes que el Sr. Llano y
Pérez fué el sostenedor constante de las tres
proposiciones que fueron causa de la discus-
sion. Las dos primeras proposiciones alcan-
zaron buen éxito; una se aprobó y otra fué
tomada en consideracion; la tercera se des-
echó y versaba sobre la conveniencia de que
para el mejor servicio fúranen las respec-
tivas rondas de policía urbana, bien quincena-
l o mensualmente, en todos los distritos
de la capital.

La América, cuyo director ha sido el que
ha iniciado la idea de la creacion de un te-
atre nacional, consigna el sentimiento de su
gratitud a la prensa en general, a sus ami-
gos y compañeros los señores y uno a autores
dramáticos que han iniciado, redactado y
firmado la esposicion dirigida a S. M. por
don Olózaga, y muy especialmente a sus Ma-
jestades por las frases que la comision pre-
sistada por el señor marqués de Molins tuvo
la honra de oír de sus augustos labios. Aña-
de que el señor marqués de la Vega de Ar-
mijo, lo mismo que los demás ministros, se-
ñalitos por todo lo que pueda engrandecer
a nuestra patria, ha demostrado el mas vivo
interés porque el proyecto se realice lo an-
tes posible.

Se habla mucho en el mundo oficial de
Paris de la invitacion dirigida al Sr. Nigra por

á otros miembros del cuerpo diplomático para el gran baile que ha de tener lugar en la embajada de Austria. Verdaz es que el Carnaval tiene sus privilegios.

El Sr. Nigra no asistió al banquete diplomático ofrecido por el Nuncio de Su Santidad.

El sábado 8 corrió el rumor en la Bolsa de París de que se había tomado á Puebla. Este rumor no se ha confirmado.

Una carta de Roma dice que el dinero de San Pedro ha producido en el mes de enero último cerca de 100,000 francos.

Correspondencias de Constantinopla, fecha 30 de enero, anuncian que el patriarca de Jerusalen y los individuos del clero griego han protestado ante el gobierno otomano contra la votación con que la Cámara moldo-valaca ha resuelto llevar á cabo la secularización de los monasterios afectos á los santos lugares.

Parece que los representantes de las potencias apoyan aquella protesta, fundándose en que el grave asunto acerca del cual ha manifestado su opinión el parlamento de Bucharest, no podía ser resuelto sin la cooperación de dichos representantes.

El periódico La France asegura que Mustafá-Baja, encargado del ministerio de Hacienda y muy apreciado del Sultan, saldrá en breve para Alejandria. Mustafá-Baja es el heredero presunto del Vireinato de Egipto; y según la ley de sucesión, debe residir al lado del jefe reinante de aquel territorio.

A consecuencia de un mandato de la curia eclesiástica, procedióse el domingo pasado en todas las parroquias de Barcelona, á la lectura de los considerandos y resultados en que se fundaba la sentencia contra La Judia Errante, novela filosófica social, escrita por D. Cefarino Tresserra y publicada por el editor Sr. Manero.

El teniente de navio de la marina noruega, baron Wedel-Sarlsberg, ha inventado una nueva aguja de comparación y desviación, de la cual ha mandado adquirir seis unidades al gobierno, para verificar ensayos con ellas.

Hace pocos dias que en las inmediaciones de Vitoria fué muerto un hombre por otro que era su cuñado. Este suceso habia causado la mas pensada impresión en aquel vecindario, que rara vez conoce hechos semejantes, gracias á las moderadas costumbres de aquel pueblo. El matador estaba preso.

El comité nacional romano ha dirigido un manifiesto al pueblo, induciéndole á que no tome parte en las fiestas del Carnaval. Por lo general, el Carnaval es en Roma muy brillante; pero los extranjeros y las mujeres de las cercanías de Roma son los que hacen el gasto. El romano es de carácter grave, poco curioso, y casi no se mezcla con la multitud.

El gobierno inglés ha censurado el lenguaje empleado por Mr. Christie, representante de la Gran Bretaña en Rio Janeiro, con motivo del conflicto ocurrido con el gobierno brasileño. Lord Russell ha informado al representante del rey D. Pedro en Londres de esta desaprobación para que lo ponga en conocimiento de su gobierno.

Habiendo aceptado el gabinete inglés el arbitraje del rey de los belgas en la cuestión de la Fortis se cree que ha desaparecido el conflicto.

El vapor de guerra Alerta está dedicado en la actualidad á la conducción de tropas á los presidios de Africa, para renovar las guarniciones de los mismos.

El lunes corrió en Málaga el rumor de haberse perdido en aquellas costas por efecto del gran temporal que reinaba, un buque mercante de alto bordo de la matrícula de aquella plaza. Este rumor no se habia confirmado á la salida del correo.

Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. Teodomiro Fernandez y Aveña, escritor y publicista muy apreciado en aquella ciudad.

Llama Las Novedades la atención del nuevo ministro de Marina Sr. Ulloa sobre el expediente de las cañoneras de Filipinas que se han perdido poco tiempo despues de haberse llevado de Inglaterra.

Hablando de las dimisiones de algunos jefes de Marina, hace observar La Discusion que no se manifiestan iguales pujos de independencia cuando el literato señor marqués de Molins fué nombrado ministro de Marina.

Dice El Norte de Castilla que la despedida del Sr. Aldecoa, gobernador civil que era de aquella provincia, fué tan cariñosa como sentida. El número de personas de todas clases y categorías que acudieron á dar un último adiós á tan digna autoridad fué tal, que no se podía andar, ni se cabía en el anden del ferro-carril. El tren que conducía al Sr. Aldecoa á Madrid hubo de engancharse varios coches mas para que pudiesen ir hasta San Chirlian los muchos amigos que acompañaron al Sr. Aldecoa.

El ayuntamiento de Almería trabaja para establecer en aquella población una compañía de bomberos que preste sus útiles servicios en los casos de incendio que puedan ocurrir.

Háblase mucho de una nueva locomotora de gran potencia, construida en Bélgica para los trenes de gran velocidad. La primera máquina de esta especie se la ha bautizado con el nombre de El Dragon. Marcha en sentido contrario que las ordinarias, llevando atrás la chimenea, teniendo delante un elegante kiosko para abrigo del maquinista y del fogonero. Entre las ruedas metrices tiene un freno de patines y á los lados del hogar lleva los depósitos de carbon. El agua va colocada en un tender ó wagon enganado á la máquina, verificándose la alimentación por medio de un aparato Giffard colocado en la cañdera. El peso total de esta locomotora es de 32 toneladas, de las cua-

les utilizan 23 per la adherencia de las cuatro ruedas metrices. Podrá remolcar 25 vagones de viajeros á la velocidad de 100 kilómetros por hora. Las máquinas mayores usas hasta ahora arrastraban diez coches y no corrían mas que 60 ó 70 kilómetros.

La Paz de Murcia elogia la conducta desprendida y caritativa del señor vizconde de Huertas, el cual ha costado á siete vecinos de alquileras que perdieron sus casas por efecto de un incendio, la construcción de otras nuevas.

Dias pasados el batallon de cazadores de Madrid con su música á la cabeza fué á adorar el Santo Rostro á la catedral de Jaen. El jefe del batallon tomó una estampa para cada soldado. Fué un obsequio costoso por el número de estampas.

Leemos en un periódico francés: «El Paraguay acaba de recibir la visita de muchos oficiales de la fragata española Triunfo. Es la primera vez que los oficiales de la flota española han pisado el suelo del Paraguay desde la emancipación de este pais, y han sido acogidos con demostraciones de la mas cordial simpatía.»

Uno de los individuos que componen la expedición científica al Pacifico, escribe desde Rio de Janeiro con fecha 25 de octubre una extensa y curiosa carta, de la cual tomamos los siguientes párrafos: «De la escuadra solo te diré que aquí fué tan bien recibida como en Bahía: que nuestras dos hermosísimas fragatas han sido muy visitadas y hecho formar una idea ventajosa de nuestra marina de guerra; que al vecindario, y sobre todo al bello sexo, ha gustado el elegante y marcial porte de nuestros oficiales, que el general ha recibido y visitado á todas las autoridades y almirantes de las escuadras extranjeras, dando convides con la esplendidez y gusto que acostumbra; que nuestro ministro residente el Excmo. señor D. Juan Blanco del Valle nos dió una inmensidad de cartas, que el Sr Pinzon dice amenizar con su brillante música de abordo; que el nuncio de Su Santidad dió otro á que fueron invitados el general, comandantes, capellanes y nuestro presidente, y en fin que el mismo general, Estado mayor y oficiales fueron recibidos por el emperador. La comisión científica no tuvo el honor de acompañarlos, por haber manifestado S. M. I. que deseaba tener con nosotros una larga conferencia fuera de la rigurosa etiqueta de la corte. La comisión, á pesar de las grandes dificultades que hemos visto se oponen, cuando se está poco tiempo en pais y poblaciones tan grandes como estas, sigue ocupándose sin descanso en sus importantes trabajos; teniendo que agradecer mucho al general Pinzon, cuyas atenciones y esmero con nosotros son dignos de los mayores elogios, facilitándonos y haciendo cuanto es posible, si no siempre suficiente, para el mejor logro de nuestros naturales deseos.»

En la presente semana se empezará en la casa de moneda de Sevilla la acuñación de la medalla que la diputación arqueológica y geográfica de Almería tiene acordada en conmemoración de la visita de SS. MM. Y A. á dicha ciudad.

Recibimos cartas de muchos pueblos de la marina de Alicante y en la generalidad se quejan de la emigración que continúa en todos ellos creciendo cada día en proporciones, hasta el punto de que sea necesario que el gobierno fije la atención en un asunto bajo todos conceptos trascendental é importante.

El Constitucional de Cádiz dice que ha recibido cartas de la Habana en las que se trata de la cuestión de carbones, vindicando al Sr. Rubalcaba de las infundadas acusaciones de que han sido objeto á propósito del abasto de carbones para los vapores en aquel apostadero.

En el teatro principal de Cádiz se ha cantado la Lucrezia, obteniendo un lisonjero éxito el tenor Sr. Marelli.

El baritono Sr. Fragolli ha sido contratado para cantar en el teatro de Valencia.

Parece que en el teatro de la Princesa se están haciendo los preparativos para poner en escena una nueva comedia de magia.

La compañía de niños florentinos parece que piensa dar una serie de representaciones en el teatro de Bilbao.

El joven y distinguido escritor valenciano Sr. D. Enrique Gaspar, ha escrito una pieza ad hoc para el beneficio de la simpática actriz señorita Gutierrez.

El Sr. Tomeo y Benedicto ha sido llamado á la escena despues de haberse representado en el teatro de Zaragoza un drama titulado El marqués de Villena.

En muchos teatros de la Peninsula se han verificado funciones á beneficio de los artistas de la compañía de zarzuela que habia en Santa Cruz de Tenerife.

En el teatro del Balon de Cádiz se ha estrenado con buen éxito el juguete cómico del Sr. D. Victor Caballero y Valero, titulado Lo que puede dar dinero.

En el teatro de Castellon se ha ejecutado con aplauso El tanto por ciento.

Entre las varias obras que se han llevado á cabo durante el año último en el arsenal de la Carraca, figuran las del baradero y tinglado para construcción y reparación de buques menores, estando clavadas las estacas y formado el cimiento para sesenta y ocho pilares, hecho treinta y seis de estos; colocada la armadura y torre sobre treinta y dos, y tejado completamente sobre los diez y seis primeros pilares.

Se ha construido una batería acasamada para experiencias y otra para blanco, en el sitio de Torregorda, otra para ejercicios en la escuela de condestables; se ha reparado la Doctrinal de Marina, los puñtes del muelle de San Fernando y Avanzadilla, y pavimento del almacén general.

También se han construido diez valizas flotantes, que se han colocado desde la boca del puerto de Cádiz al arsenal.

Y desde estos al terrapien, frente á los diques y gradas.

Y por último, se han limpiado algunos caños y entrepuertas de los diques, entrando maderas de construcción y almacenadas de la recibida.

Ha sido nombrado gobernador militar de Leon el brigadier Prat, coronel que era del regimiento de San Fernando.

El Parlamento italiano activa la discusión de los presupuestos. Para asegurar la rapidez de los debates, uno de los miembros del mismo ha propuesto que los discursos de los oradores solo duren un cuarto de hora, pero esta proposición ha sido desechada.

La Gaceta de Coburgo hace el resumen de las negociaciones que ha tenido lugar relativas á la candidatura del duque Ernesto para el trono de Grecia. El duque ponia á su aceptación las siguientes cuatro condiciones: 1.ª Una explicación leal con la dinastía bávara. 2.ª El consentimiento de los Estados de Coburgo. 3.ª El engrandecimiento territorial de Grecia. 4.ª La conservación de su rango en Alemania. El duque no quiere dirigir los asuntos de Grecia sino interinamente y hasta que su sobrino pudiera ser elevado al trono. El duque es tambien quien ha roto las negociaciones porque no esperaba un resultado favorable.

La comisión científica destinada al Pacifico, ya en conjunto, ya dividida, ha recorrido todos los alrededores de Rio Janeiro. Ha coleccionado en los monos de Castello, Monte Alegre, Santa Teresa y Corcobado; en los hermosos sitios Praya grande, Praya d'Ingas y Santo Domingo y en las pequeñas islas de las Cobras y del Gobernador, quedando ahora las escursiones mas largas á Sautu Cruz, Cabo Rio, Petrópolis (residencia de la corte y que puede llamarse el Escorial de aquel pais), y una para estudiar los terrenos en los túneles y cortes por el ferro-carril de Pedro II que va al interior á la provincia de Minas Geraes.

Antes de salir de este puerto, dice una carta de Rio Janeiro, haremos nuestro primer envío al señor ministro de Fomento. En él va un poco de todo: además de las pequeñas colecciones hechas en Santa Cruz de Tenerife, San Vicente de Cabo Verde y Bahía, irá lo que aquí hemos adquirido. Entre estos objetos figura una interesante colección de Colibris, de mas de 200 ejemplares, otra de armas y adornos de los indios botocudos, patachós y cabicós y una cabeza de mujer de la tribu de los amerellas perfectamente preparada por los mismos indigenas del interior.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 13

Table with 3 columns: Item, Price, and Date. Includes entries for Cons. al cont., Dif. al centad., Amort. de 1.ª, Personal, Carris. y socs., De abril 4,000, and De 2,000.

Cambios: Londres á 90 dias fecha... 50-15; París á 8 dias vista... 5-22

TERCERA EDICION

Parece que han sido nombrados, vicepresidente de la seccion de gobernación del Consejo de Estado, el Sr. D. José de Posada Herrera, y de la de Gracia y Justicia, el señor Fernandez Negrete.

Se atribuye al duque de Valencia, al venir ahora á Madrid, el proyecto de reorganizar el partido moderado, procurando la union de las numerosas y diversas fracciones de que se compone, y á esto se atribuye el artículo que en el sentido que acabamos de indicar publica hoy El Contemporáneo.

La prensa ministerial opina unánimemente por la conveniencia de la disolución de las Cortes. Nosotros nos limitamos á consignar el hecho, y á decir que todavía hoy por la mañana no estaba firmado el decreto como equivocadamente supone La Iberia.

Esta tarde se ha reunido en palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Nuestro corresponsal de Paris nos explica en carta que hemos recibido hoy, el origen de los rumores que han corrido en Madrid sobre trastornos ocurridos en la capital del vecino imperio; origen que no es otro que la fuerte y terrible impresión que ha causado el discurso de Mr. Julio Favre sobre los asuntos de Méjico.

Es cierta, aunque ya añeja, la noticia que da acerca El Pueblo, de que por revelación de un presidiario se ha buscado un tesoro y 4,000 fusiles en el colegio de Sancho Spiritus de Valencia. Se hicieron algunas escavaciones y nada se encontró. Batos posteriores han venido á demostrar que habia sido un ardor de que habia querido valerse el denunciador para lograr la fuga, y viendo que su estrategia no producía el resultado que deseaba, trató de escapar desfilándose de una de las montañas, y quedó tan mal parado, que conducido despues á Valencia falleció en la noche del lunes. Parece que este desgraciado, antes de ahora habia dirigido iguales revelaciones á personas respetables de Valencia, firmándose primeramente el principe Orsini, despues el obispo Orsini, y finalmente, Salvador Real. Este insensato se hallaba sufriendo condena por algunos delitos, entre otros por el del robo que cometió en el huerto del hospital general de Valencia.

El correo extranjero de hoy nos trae las siguientes noticias de Polonia:

Los insurrectos han ocupado todas las posiciones situadas entre Czestochaw y la frontera prusiana. Las tropas rusas que han

basado esta frontera, han sido conducidas bajo escolta á Gleichwitz.

Las comunicaciones por medio del camino de hierro entre Varsovia y Breslau, han sido restablecidas.

En el combate de Wouchek tuvieron los polacos 60 muertos y 50 prisioneros, y ademas gran número de heridos.

Otro cuerpo polaco que se habia reunido en un bosque, cerca de Skerawice, fué dispersado con pérdida de 30 muertos y 40 heridos. Cuatro oficiales rusos prisioneros de los insurrectos, fueron libertados en este combate.

Se lee en la Gaceta de la Cruz: «La insurrección de Polonia se desarrolla. El gobierno prusiano va á concentrar el 1.º y el 6.º cuerpo del ejército y una division del 2.º. El personal de los batallones será elevado á 860 hombres.»

Dicen de Szakova con fecha 7: «La insurrección crece en Olkuz. Los insurrectos al mando de Kurowski han sido atacados en Dombrowa. Se espera de un momento á otro un ataque dirigido contra Czestochaw, donde se encuentra Langiewitz.»

Se ha prevenido á la administración del camino de hierro de Varsovia que no se permita la circulación de los trenes si estos se detienen en el camino cuando lo exijan los insurrectos.

Dicen de Benthon con fecha 8: Muchos centenares de paisanos, á propósito para el servicio militar y provistos de sus efectos, se han refugiado en Prusia. Los grandes propietarios dan á los insurrectos caballos y viveres.

El general Maniukine ha dispersado numerosas bandas de insurrectos en Semiaty. Las pérdidas de los sublevados se gradúan en 1,000 hombres. Los rusos tuvieron 12 muertos, y entre ellos 6 oficiales.

La aldea de Semiaty ha sido quemada.

Todas las señoras de Varsovia hacen hilas para los insurrectos, y hay quien asegura que las monjas de San Felice tratan de marcharse á los bosques para cuidar á los heridos.

En el gobierno de Sandomir los insurrectos han ocupado á Opczno, ciudad de distrito, que abandonaron los rusos.

Dice el Times que no se puede poner ya en duda la importancia de la insurrección polaca y su carácter de movimiento nacional. La opinión publica en Inglaterra está muy conmovida á consecuencia de este suceso. Los ingleses creen que los polacos tienen derecho á sustraerse del dominio de Rusia y simpatizan con ellos. El gobierno no sabe qué hacer, porque su influencia en San Petersburgo es escasa. El primer movimiento del pueblo inglés será protestar contra la violación de los derechos de la humanidad, y dar á conocer este sentimiento en San Petersburgo. Pero los deberes del gobierno son mas precisos, y la experiencia ha hecho conocer cuán peligroso es á los hombres de estado hacerse eco de la indignación popular. El Times añade que el gobierno francés no piensa intervenir en la cuestión polaca ni aun con buenos consejos, y que el gobierno de la Gran Bretaña debe seguir este ejemplo, aconsejando cuando más al Czar que haga reformas, pero quedando el emperador en libertad de aceptar ó rechazar el consejo.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 13.

El metálico ha aumentado en 21 millones de francos. Los adelantos sobre valores han disminuido en 27 millones. Nueva-York (sin fecha).

En el ejército federal del Potomac han tenido lugar una insubordinación. Han sido destituidos 80 oficiales, y un regimiento del Illinois desarmado.

Un gran número de propietarios de Chamberi se ha dirigido á esta redacción haciéndonos observar la tardanza que se advierte en decretar la instancia que han presentado para que se respeten las construcciones hechas en aquel barrio, y se les deje en libertad para aumentar sus fincas actuales con arreglo al primer pensamiento del señor Castro.

La Discusion dice que los marinos dimisionarios serán enviados á Filipinas. Nosotros solo hemos oido decir que el gobierno usará de lo que permiten las leyes para no dejar impunes actos que pueden considerarse como un ataque á la régia prerrogativa.

Ayer hubo en la legación de Inglaterra una de esas reuniones que dejan en todos los convidados un delicioso recuerdo. Los salones de la legación estaban llenos de hermosas y ricas mujeres, de hombres políticos de importancia, de artistas y de notabilidades de todas clases. El ministro de Inglaterra y su distinguida y aristocrática señora, Lady Crampton hicieron los honores de su casa con la mayor galantería, y todos los convidados se retiraron pesadosos de que fuesen tan breves las horas pasadas en los salones de la legación británica.

La sala tercera ha dictado hoy en el célebre proceso de la calle de la Justa la providencia de «A las señoras», ó lo que es lo mismo, se ha presentado en discordia respecto al procesado D. Gerónimo Gener. Por consiguiente tendrá lugar una nueva vista; pero aun no se sabe cuando.

La reorganización del partido progresista sigue su curso, si bien laboriosamente. Parece que esta reorganización tendrá por base los trabajos que se hagan para las nuevas elecciones de diputados. El programa será el que publique el comité electoral progresista, luego que se decrete la disolución.

Ayer salió de Madrid el director de la sociedad La Peninsular, D. Pascual Madoz, para Alhacete, Alicante y Valencia, con el objeto de visitar é inspeccionar con el delegado del gobierno, los edificios que está construyendo dicha sociedad en aquellas tres capitales.

Los periódicos de oposición han adoptado, como en la mayor parte de las cuestio-

nes políticas que han surgido durante el mando del general O'Donnell, el sistema de reser-arse para combatir á posteriori la solución que el gobierno dé á la cuestión de Cortes. Así es que dicen por una parte que el ministerio no puede disolverlas, y por otra que no puede volver á reunir las actuales. Es la mejor manera de no equivocarse.

En la sesion de la sociedad Económica Matritense que se celebrará mañana en las cosas consistoriales, se va á tratar el importante asunto de la importación de cereales, estando convocados á ella todos los socios y las comisiones permanentes de las economías del reino, entre cuyos individuos figuran los Sermos. señores infantes D. Francisco de Paula y D. Sebastian Gabrie como representantes de las de Corvera y Jerez de la Frontera.

Desde que S. A. R. el Srmo. señor infante D. Sebastian Gabriel de Borbon se puso al frente de la Academia española de arqueología y geografía, trabaja esta sin descanso en los utilísimos objetos de su Instituto. Habiendo acordado reorganizar algunas de las diputaciones de provincia y secciones extranjeras que no funcionaban, nombró al efecto representante de las primeras en su junta de gobierno y dirección al excelentísimo señor duque de Baena, y de las segundas al señor conde de Ripalda, ambos académicos de honor, cuyos señores se ocupan con la mayor asiduidad en llenar su cometido sin perdonar medio ni gasto alguno para ello. El señor duque de Baena acaba de llegar de Zaragoza, en donde le ha dejado reorganizada bajo la presidencia del excelentísimo señor marqués de Ayerve, la diputación arqueológica de aquella provincia, y preparados los trabajos para continuar la estadística monumental de la misma, que tenia empezados la diputación que no funcionaba desde la muerte de su anterior presidente el ilmo. Sr. D. Agustin de Azara, marqués de Nibbiano. Tenemos entendido que el señor duque delegado por la academia saldrá este verano á reorganizar otras diputaciones y que el señor conde de Ripalda hará lo propio con algunas secciones en el extranjero.

Si no se confirma la noticia de la derrota de los franceses en el camino de Puebla, tampoco se desmiente por los periódicos franceses despues de haber llegado el vapor correo á Saint-Nazaire. Sin pasion de ninguna especie, puede darse crédito á aquel desgraciado suceso en vista del siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que hoy recibimos de la Agencia Havas:

Paris 13. El vapor correo llegado á Saint-Nazaire ha traído noticias de Méjico, que alcanzan al 17 del pasado.

Nada importante continen de operaciones militares. En el campo francés aumentan la reserva, las provisiones y los transportes. Las operaciones contra Puebla no empezarán hasta mediados de febrero.

Los amigos del Sr. Armero protestan en todas partes contra el rumor bastante extendido y aun creído de que se debe á la influencia de aquel importante hombre político la resolución tomada por los directores del ministerio de Marina. Nuestra imparcialidad nos obliga á revelar el cargo y la culpacion.

Los dos directores del ministerio de Marina que ayer presentaron su dimision fueron los Sres. Prats y Osorio. Se confirmó lo que anoche dijimos á nuestros lectores de que estas dimisiones y las de los Sres. Halcón y Herrera pasaron ayer á consulta al tribunal supremo de Guerra y Marina. Las dimisiones se fundan todas en el mal estado de salud de los dimitentes.

Parece que está decidido el nombramiento del diputado á Cortes Sr. Serrano y Serrano para gobernador civil de Ciudad-Real. El Sr. Cisneros será trasladado á otra provincia, aunque no á la de Córdoba, como ayer equivocadamente se dijo.

Los diputados de la provincia de Badajoz han publicado al señor ministro de Fomento se sirva destinar algunas cantidades de las consignadas en el presupuesto de su departamento, á las escavaciones arqueológicas que imperiosamente están reclamando las célebres ruinas de Emerita-Augusta. Este pensamiento, altamente recomendable, ha sido aceptado, según nuestras noticias, por el señor ministro, y si llega á realizarse, como deseamos, pronto se descubrirán en las cercanías de Mérida preciosas antigüedades romanas, dignas de figurar honrosamente en un museo nacional.

Ya no es el general Serrano de quien dicen hoy los periódicos de oposición que quiere retirarse del ministerio. Ahora se atribuye este deseo al Sr. Luxán; pero tan falta de fundamento es esta noticia como la anterior.

Creemos que por ahora no cesará el señor Souza en el cargo de representante de España en Roma. El nombramiento del señor Posada Herrera para una vice-presidencia del Consejo de Estado da mayor fuerza y crédito á esta presunción.

La junta directiva de la exposición hispano-americana hizo ayer la elección del plano que ha de adoptarse para el palacio donde ha de tener lugar aquel acto. El plano elegido es de un arquitecto inglés, y su presupuesto de 25 millones de reales. Los otros cuatro presentados presupuestaban su coste, el uno en 4 millones de reales; otro en 12; otro en 63; y el último en 16 millones de duros. El preferido ofrece grande belleza artística en el exterior; y en el interior grande comodidad para que despus reciba una aplicación permanente en beneficio de la industria y de las artes. El palacio de la exposición se erigirá fuera de la puerta de Alcalá á la izquierda del camino de Aragon, un poco mas allá de la plaza de toros.

Los periódicos de oposición han adoptado, como en la mayor parte de las cuestio-

Todavía no se ha acordado esta tarde el nombramiento del señor director general de Ultramar.

La negociación de letras por valor de un millón novecientos y tantos mil reales, cuya subasta ha tenido hoy lugar en la Dirección de loterías, ha sido adjudicada a don Carlos Jiménez.

Ha sido presentada a la censura por la empresa de Variedades una comedia en un acto titulada *El médico del agua*.

Por la del Príncipe se ha presentado otra también en un acto con el título de *Una perra y dos reyes*.

Ayer tarde fué preso por la guardia civil en el inmediato pueblo de Vaciamadrid un vecino de Vicálvaro que hirió gravemente a otro vecino de esta corte. El herido fué conducido al hospital y el agresor a la cárcel de Arganda.

Por el ferrocarril de Cádiz a Sevilla han transitado desde el 22 al 28 de enero, 19.000 viajeros. Las mercancías transportadas han llegado a 4.021 toneladas. El producto de billetes de los primeros, fué de rs. 143.286-85 céntimos. Los derechos de las segundas han sido 136.839-35.

La cuarta causa de las seguidas a *El Contemporáneo*, por injurias al presidente del Consejo de ministros, cuya vista tuvo lugar hace pocos días y de la cual no sabemos el resultado al dar a conocer el de las otras tres, ha sido fallada, conformándose la sala con la providencia dada anteriormente, por la cual se denegó la prueba que propusieron el director y secretario de dicho periódico.

Se ha concedido el retiro solicitado por el coronel de caballería Sr. Armada Valdés, inutilizado a consecuencia de la última campaña.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.447 fanegas de trigo, de 45 a 52 rs. fanega, quedando por vender sobre 921 fanegas; cebada de 24 a 26 rs., y la algarroba a 38.

Hoy han aparecido en los sitios de costumbre los bandos referentes a las tarifas de coches por la parte que tienen de aplicación en los días de Carnaval y miércoles de Ceniza, y el relativo al uso de trajes de máscaras y prohibición de armas y espuelas con los mismos.

Ayer parece que ha sido preso otro de los complicados en el robo del hospital militar. El nuevo preso se dice que es el *Santero*, que en lenguaje del arte ó ciencia de caco quiere decir el que da la hora y las señas y facilita la entrada.

El presbítero D. Bartolomé Giménez y Ordoñez ha sido nombrado capellán de la primera brigada de artillería del ejército de Cuba.

Ha sido destinado a la plana mayor de las Islas Canarias el teniente coronel graduado

segundo comandante de infantería y capitán del 5.º regimiento de a Pié D. Carlos Díaz Moreno; y en su vacante ha sido nombrado D. Domingo Fernández de Marcony.

Después de celebrar el Consejo en presencia de S. M. la Reina, tuvieron los ministros otro esta tarde en la secretaría de Estado.

El duque de Valencia vino anoche a Madrid y hoy ha efectuado sus respetos al señor ministro de la Guerra.

En el Consejo de ministros de esta tarde se ha acordado la destitución de los directores del ministerio de Marina, que han presentado sus dimisiones.

La *Patris* dice que el nombramiento del Sr. Ulloa para ministro de Marina es una excelente elección.

Ha empezado a publicarse en esta corte una obra interesante escrita por los señores Coronel y Abad de Aparicio y que lleva por título *Constituciones vigentes de los principales Estados de Europa y América*. Hasta ahora ha visto la luz pública la Constitución belga, a la que acompaña una reseña histórica y geográfica de esta nación. La obra de los señores Coronel y Abad de Aparicio es sumamente útil a los que se dedican a estudios políticos ó históricos.

Se a dicho esta tarde en el Congreso que os generales de Marina Apodaca, Míchee y Martínez, al presentarse ayer a ofrecer sus respetos al ministro del ramo, han protestado contra la actitud tomada por algunos de sus compañeros sol^o porque el señor Ulloa no pertenece a la carrera.

Se confirma el nombramiento del Sr. Permyer para fiscal del Consejo de Estado.

Hoy ha vuelto a decirse que el marqués de Miraflores será nombrado presidente del Consejo de Estado. Nosotros creemos que no hay nada resuelto.

El gobernador de Sevilla Sr. Escosura viene al ministerio de la Gobernación y el Señor Benafox, oficial del mismo, pasa finalmente a encargarse del gobierno de Sevilla.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 13. El 3 por 100 interior a 00 00; el 3 exterior a 00 00; la diferida a 45 3/4 y la amortizable a 25 7/8. El 3 por 100 francés a 70-35; el 4 1/2 a 99 00.

Londres 13. Los consolidados ingleses quedaron de 92 3/4 a 7/8.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 14.—San Valentín, presbítero y el beato Juan Bautista de la Concepción, fundador.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas Trinitarias, donde se ce-

lebrará a su fundador el beato Juan Bautista de la Concepción predicando en la misa mayor D. Manuel García Caballero, y por la tarde se cantarán solemnes completas y reserva.—En San Martín se obsequiará a la Virgen del Destierro con misa mayor y Salve.—Termina la novena de los santos fundadores de Servitas, y predicará por la tarde D. Pedro Palomeque. El culto semanal a la Santísima Virgen, en las iglesias que todas las noches.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Destierro en San Martín, ó en San Sebastian.

Obras de caridad.—Francisco Mauricio, de 85 años de edad, se halla postrado en cama, baldado, ciego, y sin más consuelo que el de las buenas almas que le hagan la caridad. Se favorecerle con una bendita limosna, rogando a Dios fe de salud por hacerle ese bien. Vive calle del Carmen, número 37, piso cuarto.

Blasón de España.—Terminada la primera parte de esta magnífica publicación, que comprende en seis tomos en folio, la historia genealógica de la casa real y de la grandeza de España, se ha dado principio a la segunda, destinada a los títulos de Castilla.

El autor de esta obra, D. A. de Burgos, que a fuerza de trabajo, y de investigaciones, ha conseguido reunir gran copia de materiales para llevarla adelante, invita a los poseedores de aquellos títulos y a todas las personas que puedan tener interés en su publicación, se sirvan facilitar los medios de comprobar, rectificar ó ampliar los trabajos ya, tiene hechos y que se propone dar a luz. Al efecto dirigirse a D. Augusto de Burgos, calle de San Miguel, 19 duplicado, cuarto segundo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 14.—Parada: San Fernando.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel mayor del mismo don José Pardo Montenegro.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Borbon, D. Francisco Negron Fernandez.—Visita de Hospital: Sagunto.—Reconocimiento de provisiones: Llerena.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 95 de abono.—A las 8 1/2.—Norma. Principio.—A las 8.—Vivir sobre el país.—Balle.—La agenda de Corre-largo. Variedades.—A las 8.—A Roma por todo.—Balle.—La boda del tío Carcoma. Novidades.—A las 8.—La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo. Salones de Capellanes.—La Novedad.—Balle de máscaras, de 9 de la noche a 2 de la madrugada.

ANUNCIOS.

FONDA DE PARIS, CALLE DE BORDADORES, núm. 5. Este establecimiento lujosamente mentado y reformada su direc-

ción sirve comidas a todas horas y a precios corrientes con el mayor esmero y equidad. Tiene hermosas habitaciones para viajeros.—(6, 8 y 13.)

ALAS FAMILIAS.—GRAN BAZAR de calzado La Fé, calle de Leon, números 29 y 31.—Con la notable baratura que es tan conocida en las muy variadas clases de calzado siempre existentes en dicho establecimiento, se han recibido para la estación de invierno nuevos surtidos a precios sumamente ventajosos. (3, 9, 5, 7, 11, 13, 15, 17 y 21)

ALMONEDA DE SEDERIA, TRAJES de señora, Postigo de San Martín, 22.—Riquisimos moirés franceses, colores elegantes; su valor 45 rs., a 26. Trajes de glase negro y color, de 6 y 9 volantes, su valor 28 duros, a 13. Dichos negros solo, de 46 duros de coste, a 20 y 22. Trajes de floral a volantes a 100 rs. Dichos de gró de colores, la misma disposición, a 7 duros.

Nota. Si se atiende a que todos los cortes que anunciamos tienen de 11 a 13 varas de género liso, se ve (por ejemplo en los de 13 duros) que resulta el glase negro 3 ó 4 reales menos de su valor en vara, y los 8 restantes de disposición gratis; por esto no haremos encomios; creemos que estos géneros los recomienda su precio de venta. (9, 13, 17, 21, 25.)

UNA JOVEN DE BUENA EDUCACION desea hallar una señora ó caballero de edad para cuidarles. Palma Alta, 14, principal interior darán razon.

LA MUTUALIDAD, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS.

Debiendo celebrarse junta general de socios el día 15 del corriente, a las doce de su mañana, en el local de sus oficinas, calle de Alcalá, núm. 36, segundo, patio, la dirección lo pone en conocimiento de todos los señores socios residentes en esta corte para que se sirvan concurrir a ella con objeto de enterarse de todas las operaciones practicadas en el año último.—El director general, (12 13 14) P. P. UHIGOR.

CALLE DE BARCELONA, 12, PRINCIPAL, derecha, se cedon dos gabinetes con alcobas y camas por 9 rs. diarios, sin asistencia. Con ella precios convencionales.

JUNTA DE ADMINISTRACION Y GOBIERNO DEL TEATRO DE CALATAYUD.

Hasta el día 8 de marzo próximo se admiten proposiciones en pliego cerrado para el arriendo del teatro de dicha ciudad en el año cómico, que principiará el primer día de Pascua de Resurreccion, y terminará el martes de Carnaval de 1864, bajo el tipo de 12.000 rs. vn. y dos beneficios, calculados en 1.500 rs. cada uno y las demás condiciones que obran en la secretaría de dicha junta.

En dicho día y hora de las doce tendrá lugar en el salon del referido teatro la apertura de los pliegos, adjudicándose al mas ventajoso a juicio de la junta. Se advierte será preferido el que prometa

presentar compañía lirico dramática ó de zarzuela en cualquiera de las temporadas que se fijan, con tal que las demás condiciones satisfagan a la junta.

El presidente, GREGORIO GUEDEA. El secretario, VICTORIO ALVAREZ.

CALZADO.—CABALLERO DE GRACIA 11.—La Esperanza.—En este acreditado establecimiento que con tanta equidad el público halla constantemente abundantes surtidos en sus numerosas clases de calzado para ambos sexos, de todas clases y edades, acaban de recibirse nuevas romas para la presente estación, a precios muy arreglados.—(2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20 y 22.)

DON MARCOS VERGARA, GRABADOR en toda clase de metales, establecido en esta corte, calle de Segovia, núm. 3, cuarto segundo, derecha; graba sellos para timbrar y para lacre, con escudo de armas para títulos y demas, desde el precio de 60 reales en adelante; id. con armas reales para tinta, para toda clase de oficinas; desde 70 rs.; id. para alcaldías, ayuntamientos y parroquias desde 60 rs. Timbres de golpi para timbrar en seco cartas, tarjetas y para el uso de boticas y el comercio, desde 28, 32, 40, 50, 70 y 90 rs. cada uno. En el mismo establecimiento hay sellos grabados para lacre con las armas de los apellidos Gomez, Calderon, Rodriguez, Carrillo, Rios, Velazquez, Navarro, Sanchez, Cobos, Torres, Leiva, La Mota, Agreda, Céspedes, Baeza, Sarria, Resa, Daza, Torres, Coca, Cueva, Garcia, Gonzalez, Canga, Iracheta, Gil, Grau, Neira, Dalmau, Oria y Oleriz, desde el precio de 60 rs. cada uno; y para millares mas de apellidos hay diseños de escudos, por si gustan mandar grabar.—(10 11 12)

GLOBOS IMPERIALES.—EL TOISON D'Or, calle del Carmen, núm. 4, acaba de recibir una gran surtido, novedad de globos opalo esmalte para toda clase de alumbrado, que por el gran foco de luz clara é inofensiva que producen, han sido adoptados recientemente en el palacio del emperador de los franceses.

HACIENDA EN VENTA.

Próximo a la ciudad de Orihuela, término de Almoradí, se vende una gran hacienda comprensiva de 327 tahules de tierra huerta, un casa, bodega y demás oficinas. Produce en la actualidad 12.300 rs. y es susceptible de grandes mejoras. Darán razon del precio y demás antecedentes doña Josefa Roselló, en Orihuela, calle de San Juan, y en Valencia, calle de Rusaja, núm. 6, principal.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

cia: «Se le ha visto castigar severamente la intención perversa y falaz, y los que no se presenten a ellas mas que por malicia, ó vana curiosidad, pueden prometerse cosas espantosas que les hará arreprentar de haber buscado.» Sin explicarse sobre estas cosas espantosas, daba el manuscrito la fórmula de la invocación y todos los ritos que debían observarse; pero con tanta formalidad y tan sencilla buena fe, que me dejé llevar de ella. La aparición tomaba en mi imaginación colores maravillosos que me seducían, haciéndome realmente desear, mas bien que temer, ser atraído por la persuasión. No me sentía de ningún modo conmovido ni asombrado por la idea de ver andar y oír hablar los muertos; muy al contrario me exaltaba en sueños éiseos, y veía alzarse una Beatriz en los rayos de mi empuje. Y por qué no he de tener estos sueños, me decía interiormente, cuando ya he tenido el prólogo de la vision? Mi necio terror, me ha hecho indigno de ser antes iniciado en las revelaciones swedenborgistas en las cuales crean escéletras ingeniosas, y de las que he tenido la sinrazón de burlarme. Después iría al anciano con gusto, porque esto es mas risueño y saludable, para el alma de un poeta, que la fría negación de nuestro siglo. Si pase por loco, ó comencio a serlo, qué importa! Habré vivido en una esfera ideal, y será tal vez mas dichoso que todos los sabios de la tierra.

De esta suerte y con la cabeza entre las manos me hablaba a mi mismo. Serian cerca de las dos de la madrugada, y reinaba el mas absoluto silencio, así en el castillo, como en la campiña, cuando una música dulce y encantadora, que parecía salir de la retonda, me sacó de mi meditación. Levanté la cabeza y retiré el candelabro colocado delante de mí para ver de quien procedía esta finca musical; mas las cuatro bugias que alumbraban plenamente la mesa en que trabajaba no fueron suficientes a hacerme distinguir mi aun el fondo de la sala por la razon poderosa de estar la retonda de la otra parte. Me dirigí al instante hacia esta retonda, y no estando deslumbrado por ninguna otra luz, distinguí la parte superior del bello grupo de la fuente, iluminada de lleno por la luna, que daba en una de las ventanas arqueadas de la cúpula. El resto de la sala circular estaba en la sombra. Para asegurarme que me encontraba solo, como presumía, abrí el postigo de la gran puerta de cristales que daba al parterre y vi que en efecto no había nadie. La música parecía disminuir y perderse a proporción que me aproximaba, y casi llegó a no percibir.

Pasé a la otra galería, que vi igualmente desierta, pero donde los sonidos que me habían deleitado se oyeron de nuevo, muy distintamente y como si esta vez saliesen a mi espalda. Sin volverme me detuve a escucharlos. Eran dulces y lastimeros a la vez y no formaban ninguna combinación melódica que estuviese en estado de comprender. Parecía mas bien una continuación de acordes vagos y misteriosos, formados al acaso y por instrumentos que me hubieran sido imposible determinar, porque su timbre no se parecía a nada de cuanto me era conocido. Su conjunto, aunque sumamente melancólico, agradaba.

Retrocedí y me aseguré de que estas voces, si así podían llamarse, salían en realidad de la trompa de los tritones y de las sirenas de la fuente, aumentando ó disminuyendo según el agua convertida en irregular é intermitente se precipitaba ó contenía en los surtidores.

Nada veía hasta entonces de fantástico, porque me acordaba haber oído hablar de esas girándulas italianas, que por medio del aire comprimido por las aguas producen órganos hidráulicos mas ó menos armoniosos. Estos eran dulcísimos y muy arreglados, quizá porque no tocaban ningún aire, ni hacían mas que suspirar acordes armónicos como las arpas célicas. Recordé también que Mad. de Yonis me había hablado de esta música, diciéndome que actualmente estaba desatregada, y que algunas veces empezaba por sí sola a sonar durante algunos minutos. Esta explicación no me impidió continuar el curso de mis poéticas ilusiones. Estaba reconocido a la caprichosa fuente, que había reservado para mí solo su canto en una noche tan deliciosa y en medio de tan religioso silencio. Vista así a la luz de la luna ofrecía un efecto prodigioso. Parecía verter una lluvia de diamantes en los frescos rosales colocados en sus bordes. Los tritones, inmóviles en sus movimientos tumultuosos, tenían algo de terrible; y sus quejas moribundas, mezcladas al pequeño ruido de las cascadillas, les hacían aparecer como desesperados de tener sus violentos espíritus encadenados en cuerpos de mármol. Hubiérase creído una escena de la vida pagana petrificada de repente bajo el gesto soberano de la Nereida. Entonces pude darme cuenta de la especie de espanto que me había causado esta niña en pleno día, con su calma imponente en medio de estos monstruos retorcidos a sus pies. Podrá una alma impasible espresar la verdadera belleza? pensé; y si esa criatura de

por intervalos los tonos cambiantes y la apariencia de vida a las figuras fantásticas de la estatuaría. Veía a la nereida con nueva admiración, con la admiración de hallarla hermosa y de comprender al fin el sentido elevado de esta misteriosa belleza. No pensaba hacer su crítica en provecho de Mad. de Yonis. Comprendía que toda comparación es pueril, entre las cosas y los seres, que no tienen punto de semejanza entre sí. Esta hija del genio de Juan Goujen, era bella por sí misma. Su cara era de sublime dulzura, y parecía comunicar al pensamiento un sentimiento de reposo y bien estar análogo a la sensación de frescura que causaba el continuado murmullo de sus limpias aguas.

Al fin llegó Mad. de Yonis, y me dijo: —Hay novedades, me dijo, sentándose familiarmente a mi lado; ved la extraña carta que he recibido ahora mismo de mi marido.

Y me la entregó con un abandono que me conmovió vivamente. Me indignaba un marido cuyas cartas a su mujer podían ser en señadas sin reparo al primer advenedizo.

Esta era larga, fría y difusa, la letra menuda y tirada, la ortografía muy dudosa. Héla aquí, en sustancia. «No debéis haceros un escrúpulo en conducir los asuntos hasta el último estremo. Yo no los tengo al invocar la legalidad rigida. Rechazo cualquier transacción que no sea la que he propuesto a los de Aillane, y quiero ver la terminación de este pleito. Siendo vos libre de tenderles una mano compasiva cuando se haya ganado. No me opondré a vuestra generosidad, pero no acepto compromisos. Su abogado me ha ofendido en su alegato en primera instancia, y la apelación que han interpuesto es de una presunción que carece de nombre. Encuentro muy dormido a Mr. de Nivieres, y por esta correo le significo mi desagrado. Obrad por vuestra parte, estimulad su celo a menos que no recibais alguna orden superior de las... Ya entendéis lo que quiero decir; y me sorprende no me digais nada de lo que se haya podido observar en la habitación de las... durante mi ausencia. No ha habido nada que tuviese valor de pasar una noche en ella y escribir lo que hubiese oído? Será preciso atenerse a las aserciones del abate Lamyre, que es hombre poco formal? Obtend que una persona digna de crédito, intente esta prueba, a menos que vos misma no temais arrostrarla, lo que no me causaría sorpresa.» Al leerme esta última frase, mad. de Yonis prorumpió en una carcajada. —Encuentro admirable a Mr. de Yonis!

dijo. Me lisonjea para conducirme a una prueba a que jamás ha querido prestarse por cuenta propia, y se indigna de la cobardía de las personas a quienes no se ha decidido a darles ejemplo.

—Lo que me parece mas notable de todo esto, lo contesté, es la fe de Mr. de Yonis en estas apariciones, y su respeto por los decretos que ereo son capaces de dar.

—Bien veis, continuó, que este es el único medio de aplacar su rigor hacia los pobres de Aillane! Os lo dije y os lo repito aun, y no queréis prestarme a ello cuando la ocasión es tan preciosa. No creo llegase el caso de poner a prueba vuestra palabra de honor; tanta es en mi marido la propensión a creer en las damas verdes!

—Me parece al contrario, que me vería en el caso de desempeñar formalmente el papel de impostor, porque Mr. de Yonis exige la asercion de una persona digna de crédito.

—Y después temerías el ridículo, el descrédito, los chismes que no dejarían de cebarse en vos! Mas yo puedo aseguráros del silencio absoluto de Mr. de Yonis, respecto a este particular.

—No, señora, no le temaría ni el ridículo, ni la censura, desde el momento en que se tratara de obedecerlos; pero sí a que me despresticiáseis, si mereciésteis esa censura por un juramento falso. Por qué, pues, no intentar conducir a los de Aillane a una transacción honrosa para ellos?

—Bien sabéis que la que propone Mr. de Yonis no lo es.

—No esperéis que modifique sus intenciones.

Movió la cabeza y se calló. Esto era significarme con demasiada elocuencia que clase de hombre era este marido sin principios, ni corazón, indiferente a tanto encanto y entregado a todos los desórdenes.

—No obstante, continué, os autorizo a ser generosa después de la victoria.

—Y como es posible, exclamé enrejeciéndome de cólera, pueda el creer que los de Aillane, que son el honor mismo, acepten a título de gracia y favor lo que la equidad les hace mirar como propiedad legítima de su familia.

No pudo menos de admirarme la energía con que dió esta contestación. —Estais, pues, muy ligada a los de Aillane? le pregunté. No tenía esa idea. Sonrojándose aun mas, contestó negativamente. —Nunca hemos tenido grandes relaciones, dijo, pero son parientes míos muy próximos, y esto basta para que su honor y el mio sean uno solo. Tengo la seguridad de que la voluntad de nuestro tío era legítima

ALMACENES GENERALES DE DEPOSITO. (DOCKS DE MADRID.) MOLLINEDO Y COMPAÑIA. PRECIOS CORRIENTES DE LOS GENEROS A LA VENTA.

Table with columns for 'GENEROS DEL PAIS', 'GENEROS ULTRAMARINOS', and 'MADERAS DEL NORTE'. Lists various goods like wine, oil, sugar, and their prices in reales and arrobas.

Los generos que se anuncian a la venta son propiedad de labradores y comerciantes, y los precios marcados en los derechos de consumos. La venta es por mayor en frutes, botellas, un saco ó una caja; en aceites y vinos, un pellejo ó una pipa; en granos un saco cuando menos, y así en los demas articulos.

EL SEÑOR D. MANUEL DE PANDO Y CASTANEDA ha fallecido en la madrugada del 13 del actual. La viuda, hijos, hermanos y testamentarios del difunto suplican a los amigos a quienes por eluido involuntario no se hubiese remitido papeleta de voto se stroy encomendarle a Dios y acompañar la conducción del cadáver el sábado 14 a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Magdalena, número 38, al cementerio de la patriarcal.

Advertisement for 'POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO. TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS. LIQUIDACION DEFINITIVA HASTA LA ULTIMA PIEZA. de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSOS. PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS. PANUELOS DE IDEM, IDEM. Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sabanas sin costura, juegos de mantelerias finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc. VERDADERAMENTE CON 40 POR 100 DE REBAJA DE SUS PRECIOS DE COSTE. CALLE DE LA MONTERA, NUM. 2.

EN LA NOCHE DEL 12, DE SIETE A OCHO Y MEDIA, se ha estirado una perla de casta americana tuda blanca, esquilada de medio cuerpo abajo, desde la plaza de Bilbao a la calle de Hortaleza. A la persona que la presente en la misma calle, núm. 37, porteria, se le darán mas señas y una gratificación.

BUENA OCASION. SE VENDE UN magnifico piano vertical de siete octavas nuevo, y con una notable rebaja del precio de fabrica. Darán razon en el almacén de generos blancos al por mayor y menor de la calle de Bordadores.

CON ASISTENCIA SE CEDE UNA ESPACIOSA sala bien amueblada, con su grande alcoba, para dos ó tres caballeros, ó matrimonio, calle de Fuencarral, núm. 10, piso 3.

LA PELUQUERIA DE ALEGRIA. El Navarro, que estaba en la calle de Espoz y Mina, se trasladó a la calle Mayor, núm. 46, principal. (13 y 14)

CREDITO MUTUO. ARROU Y COMPAÑIA. Domercillo y direccion, Puerta del Sol, 14, bajo, Madrid. Se hacen descuentos y se reciben imposiciones todos los dias no feriados de nueve a cuatro. Los descuentos a los socios de la compañía al 9 por 100 al año. Interés para los imponentes, del 6 al 12 por 100. (13, 15, 18, 20, 22, 25 y 27)

NUEVA CASA DE PRESTAMOS. Se da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal. (10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 y 17)

su fortuna, tanto mas cuanto que Mr. de Yonís, casándose por lo que se llamaba mis bellos ojos, no tuvo en seguida con respecto a mí la ocurrencia de buscarme una herencia tratando de hacer anular ese testamento por defecto de forma. Después añadió: —No conozco a ninguno de los de Allano? —He visto al padre algunas veces, a sus hijos nunca. Se que el varón es oficial, y se va que guaricion. —En Tours, dijo con viveza, continuando con mas vehemencia: —Al menos, así lo tengo entendido! —Se dice que tiene muy buena figura? —Así dicen: no he vuelto a verle desde la infancia. Esta respuesta me tranquilizó. Per un instante habia cruzado por mi imaginación la idea de que la causa del magnánimo desinterés de Mad. de Yonís podía muy bien tener su mayor fuerza en una pasión por su primo de Allano. —Su hermana es encantadora, me dijo, no la conozco? —No, señora, jamás la he visto. Está aun en el convento? —Si, en Angers. Puede asegurarse que es un ángel. No estareis muy orgullosos cuando hayais conseguido sumir en la miseria una joven de buena casa, que con razón podia drometerse un enlace honroso y una vida conforme a su rango y educación? Esta es la mayor amargura que espera a su pobre padre! Pero veamos vuestros recursos para salir de este apuro, porque supongo habreis encontrado alguno: no es eso? —Sí, respondi, despues de haber reflexionado como puede reflexionarse bajo la influencia de la calentura. Sí, señora, he hallado una solución. —La inmortal. —Apenas hubo pronunciado esta esperanza de éxito, me espanté hasta de haberla concebido. Mas me habla ya medio de retroceder; mi bella cliente me abrumaba a preguntas. —Pues bien, señora, le dije, será preciso hacer hablar al oráculo, sin descompenar el papel de impostor, pero antes es necesario me deis respecto a la aparición de que este castillo pasa por ser teatro, los detalles que me faltan. —Queréis examinar los antiguos papeletas de que saqué mi extracto? exclamó con alegría. Aquí los tengo. Y abriendo un mueble cuya llave tenía,

me enseñó una estensa descripción comentada en diversas épocas, por diferentes cronistas afectos a la capilla del castillo, al capitulo de un convento vecino secularizado bajo el último reinado. Como no tenía prisa en apresurar un trabajo que hubiera abreviado el tiempo acordado a mi comision, remití la lectura de este fantástico legajo para la velada, dejándome mientras tanto requiebrar castamente por mi encantadora. Me figuraba poner en ello una delicada coqueteria, bien porque estuviese aferrada a sus ideas hasta el extremo de comprometerse un poco, para hacerlas triunfar, ó que mi resistencia escotara su legitimo orgullo de mujer irresistible; ó fuese en fin, y en esta última suposición me detenía con delicia, que sintiese hacia mi un afecto particular. Se vió obligada a dejarme, por la llegada de nuevas visitas. Hubo aquel dia en el castillo muchos convidados a comer; a los cuales me presenté con señalada deferencia, atestigüandome delante de ellos consideraciones que no tenía tal vez derecho a prometarme, y que fueron tales que algunos las juzgaron excesivas para un gollita de mi especie, llamándome a significarle su extrañeza. Mas, probó de tal modo cuán poco case hacia de la critica, que casi llegué a enloquecerme. Cuando estuvimos solos me interrogó acerca del uso que iba a hacer de los manuscritos relativos a la aparición de las tres damas verdes. Tenia muy trastornada mi cabeza, me figuraba ser amado, y que no debía tomar de ningún modo sus burlas así; pues, le referí ingenuamente la vision que habia tenido, ylla que en un todo parecida me contó el abate Lamyra. —Vedme pues obligado a creer, añadió, que hay situaciones del alma en que sin miedo, charlatanismo ni supersticion, ciertas ideas se revisten de formas que engañan nuestros sentidos, y quiero estudiar este fenómeno que ya he sufrido en esas relaciones cuerdas ó locas, escritas por aquellos autores quienes han podido producirse. No os ocultaré que contrariando mis costumbres de carácter, lejos de preservar me del encandado de esas ilusiones, haré lo posible por enseñar a regarlas mi cerebro. Y si en esta disposición de espíritu enteramente poética, consigó ver y oír cualquier fantasma que me mande obedecerlos, no retrocederé delante del juramento que en consecuencia pudieran exigirme Mr. de Yonís y su madre. No tendré obligación de jurar que creo por eso en las apariciones y revelaciones de los espíritus, porque tal vez no creo en ellas; pero afirmar haber eido sus voces, cuando hoy mismo puedo asegurar que he visto sombras, no sería un embustero; y me importa

rá poco pisar por insensato si vos me dispensais el honor de no participar de esa opinion. Mad. de Yonís manifestó gran admiracion de cuanto le decía, y me hizo muchas preguntas sobre mi vision en el dormitorio de las damas. Me escuchó sin reírse y aminoró sorpresa de la sangre fria con que habia atravesado tan extraña aventura. —Veo, me dijo, que tenéis un espíritu animoso. Yo en vuestro lugar, hubiera tenido miedo, lo confieso, y antes de permitir repetir esa prueba, jurada que ni os asustaríais ni os afectaríais mas que la primera vez; supongo, al menos, que os acordaríais. —Creo poder ofrecerlo, le respondí. Me siento completamente tranquilo, y aunque debiese ver cualquier espectáculo espantoso, espero permanecer muy dueño de mí mismo para no atribuirlo sino a mi propia imaginacion. —Y es quizá esta noche cuando pensais hacer la singular evocacion? —Puede ser; pero antes quiero leer todo cuanto tiene relacion con ella. Quisiera hojear además alguna obra sobre estas materias, no una obra de critica denigrativa; pues estoy bastante inclinado a la duda; pero si uno de esos sencillos y antiguos tratados, en los que entre muchas tonterias pueden hallarse ideas ingeniosas. —Y bien, tenéis razon, dijo, pero no sé cuál obra aconsejaros; no he repasado ninguno de esos libros. Si mañana queréis buscar en la biblioteca. —Si lo permitis, haré estudio en seguida. No son mas que las once, precisamente la hora en que vuestra casa queda en silencio. Velaré en la biblioteca, y si puedo llegar a punto de exaltarme algo, estaré tanto mejor dispuesto para volver a mi dormitorio y ofrecer a las tres damas la cena conmemorativa que tiene la virtud de atraerlas. —Haré llevar allí el famoso velador, dije sonriendo mad. de Yonís, y creed que necesito esforzarme en encontrar esto muy sintiendo para no sentirme conmovida. —Qué vos tambien, señora? —Eh! Dios mio, replicó; qué sabemos? Hoy dia todo es objeto de risa: hay por esto mas sabiduria que otras veces? No somos mas débiles criaturas que nos juzgamos fuertes? ¿quién sabe si esto no es a causa de que nosotros nos vamos haciendo mas materiales que Dios quisiera, y de quehacer que tomamos por luzidez, no sea mas que la guarda? Como yo, oreéis en la inmortalidad de las almas. Una separacion absoluta entre las masas y las que están desprendidas de la materia, es cosa tan fácil de concebir que nosotros pudiéramos justificarla? Me hablé en este terreno todavia algunos

momentos con bastante espíritu é imaginacion, retirándose luego conmovida, exigiéndome que si sentia alguna emocion en mí mismo, por pequeña que fuese, ó llegara a asociarme cualquier idea triste; no continuara en mi propósito. Me veia tan dichoso y reconocido a su solicitud, que le manifesté mi sentimiento en no tener algun mérito que vencer para atestiguarle mi celo. —Subi a mi habitacion, donde Zephyrina tenia ya preparada la bandeja consagrada; Bautista quiso desembarazarme de ella. —Déjala, le dije, ya que es costumbre de la casa, y vete a acostar. No tengo mas necesidad de tus servicios que los otros dias. —Dios mío señor, me contestó; si lo permitieseis pasaria la noche en un sillón de vuestra alcoba. —Y eso por qué, amigo mio? —Porque es dice, que hay aqui apariciones. Si, si señor, he acabado por comprender eso a los oidos! Estos tienen mucho miedo, y yo que soy soldado viejo, tendria sumo gusto en provarles que no soy tan necio como ellos. —Rehusé, y le dejé arreglando la cubierta de mi cama, mientras que yo bajaba a la biblioteca, no sin haberle prevenido que no me esperase. —Antes de ponerme a trabajar recorrí esta inmensa sala encerrándose cuidadosamente por el temor de ser interrumpido por algun curioso ó burlon. Luego encendi un candelabro de plata y empecé a extraer el fantástico legajo relativo a las damas verdes. —Las frecuentes apariciones de las tres señoritas de Yonís, observadas y referidas minuciosamente, coincidían en un todo con lo que yo habia visto y con lo contado por el abate Lamyra. Pero ni él ni yo habiamos llevado la fé ó el valor; hasta interrogar a las fantasmas. Otros lo habian hecho, decían los cronistas, y les habia sido permitido ver las tres vírgenes, no bajola apariencia de nuevas verdosas; sino con todo el esplendor de belleza y juventud; no todas a la vez, una, especialmente manteniéndose las otras dos algo separadas. Entónces la funebre belleza respondia a cuantas preguntas, grotes y comedidas, se quisiera dirigirle. Descubria los secretos del pasado, presente y porvenir. Daba juiciosos consejos. Enseñaba los tesoros ocultos a los que eran capaces de usar de ellos con buen designio. Indicaba el medio de evitar las desgracias y el de reparar las faltas. Hablaba en nombre del Cielo y de los ángeles, siendo en fin una potestad bienhechora para los que la consultaban con buenos y piadosos fines. No era regalo, ni amenaza ni mas que con los burlones, libertinos é impíos. El manuscrito de-